

## **Communiqué : Cancale accueille à nouveau les migrants**

**En écho à l'annonce faite par M le Préfet et M le Maire de Cancale sur le nouvel accueil des migrants à Cancale, Laurence Penvern s'exprime :**  
**« Notre ville doit accepter cette nouvelle mission avec détermination et humanité, je sais que de nombreux Cocalais sont prêts à renouveler la passionnante expérience qui a déjà été menée au printemps dernier »**

La pertinence des propos de Constança Urbano de Sousa, ministre de l'Intérieur au Portugal permet de se positionner très simplement par rapport à l'accueil des migrants :

« L'accueil n'est pas un choix mais une obligation juridique, morale, civilisationnelle. On ne peut pas oublier que le droit international des réfugiés est né pour aider les Européens après la seconde guerre mondiale pour protéger nos grands-parents, nos parents » (cf OF du 8-9 octobre 2016 )

C'est dans ce contexte que nous devons **affirmer notre humanisme et notre solidarité** envers tous ces hommes et femmes en situations dramatiques, contraints de fuir leur pays et leurs familles.

L'accueil de 60 migrants à Cancale ne résoudra pas les problèmes politiques et économiques du Monde actuel ; il faut le voir comme étant la petite **contribution que Cancale peut apporter à l'urgence posée par le démantèlement de la « jungle de Calais ».**

Concrètement, les Cocalais sont sollicités à nouveau pour démontrer leur sens de la **solidarité de la responsabilité, de leur humanisme.**

Pendant une courte période, nous devons tout mettre en œuvre pour assurer le meilleur accueil possible, le plus efficace pour les personnes qui arriveront : le temps du repos, le temps de l'administration, le temps de prendre quelques repères pour mieux connaître notre langue et notre territoire.

**Au printemps, nous avons déjà eu l'occasion de gérer cet accueil pendant 3 mois et le degré d'implication des Cocalais a été extraordinaire.**

L'accompagnement géré par les services de l'Etat et le CCAS, avec le soutien de nombreuses associations a été à la hauteur de l'enjeu et tous les résidents du CAO de Cancale garderont une image positive de notre ville, **nous pouvons en être fiers et honorés.**

Il faut **reprendre les mêmes bases de fonctionnement** que celles qui ont été mises en place en mars : un **nouveau comité de pilotage** sous l'autorité de l'Etat, avec le CCAS, COALLIA, la gendarmerie, les services de la ville, des élus et les représentants des bénévoles (associations, collectifs ...).

**Chacun à sa place, assumant un rôle clairement défini, les échanges et la concertation doivent se faire régulièrement avec confiance et transparence.**

**Au bénéfice de tous ! Cocalais et migrants !**

Nous sommes riches de notre expérience du printemps

Nous sommes fiers que l'accueil se soit bien déroulé, grâce au professionnalisme de COALLIA et à l'implication formidable des bénévoles et des associations

**Nous pouvons donc être confiants pour assumer dignement la mission que l'Etat nous confie à nouveau : réouvrir pour une période limitée le Centre d'Accueil et d'Orientation (CAO) dans les locaux de l'hôpital à Vaujoyeux  
C'est aussi une satisfaction de voir ce bâtiment revivre au service de notre Humanité !**

Laurence Penvern  
le 10 octobre 2016